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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Ejercer el periodismo en libertad nos 
da la mayor satisfacción.

Ya pasó, sin embargo hay que recordarlo, 
porque es el inicio de una carrera, de una 
profesión que llega a prenderse con total 
devoción y cariño que es muy difícil dar 
un paso atrás en su ejercicio, sobre todo 
cuando se está cumpliendo con uno de sus 
principales objetivos, como es servir a la 
sociedad con responsabilidad y ética, en 
informar fielmente sobre lo que le interesa 
saber y que ocurre en su entorno, así 
como dar la orientación bien precisa y 
sin desviaciones cuando se es necesario 
intervenir con objetividad…..

Si, ya transcurrió ese 16 de julio, la fecha 
en que como periodista me sume, hace 
muchos ayeres, al equipo de comunicadores 
que entregan su vida a esa bonita profesión 
como es el periodismo….Con pluma y 
libreta ese día me agregue a la campaña 
política del candidato a gobernador de 
Nayarit, José Limón Guzmán, recorriendo 
municipio tras municipio, para anotar y 
posteriormente difundir, sobre la forma 
en que era recibido en los pueblos y sus 
propuestas de aspirante a la dirección de 
una entidad muy retrasada en los aspectos 
del desarrollo…..

Llego el primero de enero de 1952 y 
acompañamos al nuevo mandatario nayarita 
durante el acto de transmisión de poderes…..
Seis años de una administración estatal 
que al transcurrir asumió las riendas del 
gobierno don Francisco García Montero, 
quien al igual que su antecesor careció 
de suficientes recursos para emprender 
obras de infraestructura que impulsaran 
el crecimiento de las comunidades, 
pero eso si destacaron en su labor de 
construcción de escuelas e impulsar la 
educación secundaria en la mayoría de 
los municipios….Al  arribo del doctor Julián 
Gascón Mercado, ya el medio periodístico 
fue creciendo con nuevas fuentes de 
trabajo en el diarismo; mas periódicos, 
más reporteros y redactores, así como la 
aparición de comentaristas y articulistas 
que fundaron por primera vez en Nayarit 
organizaciones que los aglutinaron, como 
la APENAC y la Sección 40 del Sindicato 
Nacional de Redactores de la Prensa, y 
Periodistas Revolucionarios Unidos….Fue 
también en el régimen estatal de Gascón 
Mercado, allá por el año de 1964 cuando 
por primera vez en Nayarit se reunieron 
directores, jefes de redacción, reporteros-
redactores, comentaristas y escritores, para 

conmemorar un aniversario más de ese 
siete de junio instituido por el gobierno del 
licenciado Adolfo López Mateos como el 
Día de la Libertad de Expresión....Gascón 
Mercado se hizo acompañar de todos sus 
funcionarios de primer nivel durante la 
cena ofrecida a la prensa, con lo que se 
mostró la buena relación que existía  entre 
gobierno y comunicadores…..

¡Que tiempos aquellos! ¡Cómo se les 
recuerda!....Esto no quiere decir que hubiera 
un sometimiento de los Tundemáquinas 
hacia la administración estatal, si no que 
fueron años de duras críticas de la prensa 
aun gobierno que llego con la aureola de 
revolucionario con fuertes tintes de agrarista, 
pero que tuvo sus errores y fracasos por 
la irresponsabilidad y tacto político de 
algunos de los funcionarios, entre ellos 
el secretario general de gobierno, Rodolfo 
García de los Ángeles y alcaldes, como el 
de San Blas, Joel Robles Uribe….Fue en 
el mismo gobierno del doctor Julián que se 
creó la oficina de Prensa de Gobierno del 
Estado con su primer titular, el licenciado 
Joaquín Franco Góngora, con una amplia 
visión de difundir las obras y acciones del 
régimen, empleando para ello la radio y 
la prensa escrita, pues se carecían de 
los modernos medios de comunicación 
vigentes en esta época….

Don Roberto Gómez Reyes, al siguiente 
sexenio, sabría muy bien de los apoyos y 
compromisos de publicidad con la prensa, 
los que se canalizaba a los partidas de las 
distintas dependencias  estatales, para darles, 
y para que todo fuera claro y transparente 
incluyo en el presupuesto de egresos del 
gobierno una partida especial para prensa, 
que sería manejada directamente por la 
Dirección de finanzas una vez que el Visto 
Bueno lo diera el Jefe del Departamento 
de Prensa, en esos años Brígido Ramírez 
Guillen…..

Es de remarcarse que el titular de 
esa dependencia tenia tal autoridad 
e independencia en el manejo de su 
presupuesto, que los convenios con las 
empresas editoras se revisaban cada año y 
no se pasaba un solo día de fin de mes que 
los reporteros, redactores y comentaristas de 
los diarios locales no recibieran su respectivo 
cheque como colaboración periodística, 
sin mas compromiso que el desempeño 
fiel de su actividad en los medios….Para 

 No cabe duda que en la viña del señor 
existe de todo, desde los agradecidos y 
leales, hasta quienes hacen lo contrario, 
le sirven al patrón en turno y cuando ven 
que el barco está por hundirse o llega 
a buen fin lo abandonan, y zarpan al 
otro, pese que se trate del enemigo o de 
corriente política adversa, cuestión que 
se percibe mayormente en este ámbito, o 
particularmente en los gobiernos, en que 
se dice que los amigos son de mentiras 
y en ocasiones los mandatarios ediles 
tienen más del enemigo. 

El comentario viene a colación porque 
ya hay una decena de actuales miembros 
del gabinete de la gente, que han sido 
vistos platicar con nayaritas identificadas 
con Beltrones, otros con gentes conocidas 
de tal o cual grupo, con el único objetivo 
de buscar otro puesto en el gabinete 
siguiente, cuando todavía a la actual 
administración le restan dos años, pero 
esos judas ya preparan la traición. Que 
lamentable que pronto hayan olvidado que 
durante siete años del proyecto del actual 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
tuvieron empleo bien remunerado de 
directores, secretarios, y hasta delegados 
de instituciones, pues el hombre del 
sombrero respondió a la solidaridad 
mostrada cuando los invitó a formar parte 
del equipo. Es parte de la naturaleza 
humana ese tipo de conductas, pues si 
el creador del universo fue vendido por 
unas monedas, que se puede esperar de 
sujetos venidos a menos y que en siete 
años cambiaron su forma de ser por el 
hecho de haber adquirido un carro, una 
casa en Bonaterra o una pequeña cuenta 
en el banco en que mañana o pasado 
desaparece. Hubo servidores públicos 
del gabinete que pasaron por uno, por 
otro y por varios cargos, y todavía los 
siguen sosteniendo pese que hicieron 
pésimas funciones en las encomiendas, 
y muchos de esos precisamente son los 
que preparan su brinco con los futuros 
posibles gobernantes de esta tierra de 
coras, huicholes y mexicaneros. 

Los que conocen o han tratado al jefe 
del Poder Ejecutivo, saben de su don de 

gente y solidaridad, cuando se lo han 
solicitado, pues el mandatario sabe de 
carencias y necesidades por su origen 
del trabajo y el esfuerzo. Sin embargo, 
podría haber opiniones encontradas, 
pero son las menos, nadie es monedita 
de oro, y sucede hasta en las mejores 
familias ya no se diga las esferas del 
poder. Seguramente el mandatario sabe 
cómo anda su gabinete, y hasta cuáles 
son los judas, que por un lado le besan la 
mano, y por el otro le dan una puñalada, 
pero se hace aparentemente para que 
se engañan solos.

 No obstante también hay los leales 
y que jugarán hasta el final, como el 
caso del Fiscal del Estado, Edgar Veytia, 
considerado de los pocos funcionarios 
que trabajan al cien, elemento con que 
cuenta la administración, con quien 
obviamente como gobernante y ya sin poder 
Sandoval, lo seguirá teniendo de amigo, 
pues se percibe en el mencionado a un 
tipo que sabe agradecer la oportunidad 
que le diera el ejecutivo desde que fuera 
alcalde tepiqueño. En caso contrario, 
desde cuando ya estuviera en otro cargo, 
pues hace tiempo sonaba para ocupar 
un cargo en el gabinete de Peña Nieto, 
y recientemente lo comentaban como 
candidato a un puesto de importancia 
en la administración del Bronco, allá en 
el Estado de Nuevo León, pero el señor 
prefirió seguir al frente del puesto que 
ostenta. 

Para concluir el presente escrito, y 
hablando de mal agradecidos, trascendió 
que algunos diputados supuestamente 
muy del PRI, ya preparan la traición y 
buscan abandonar su bancada y cobijarse 
en los brazos de Ramón Cambero, líder 
de los legisladores de Acción Nacional, 
en la XXXI Legislatura que preside Jorge 
Segura López, la determinación es origen 
a pequeñas nimiedades con los dineros 
para gestoría; Aunque analizan las 
posibilidades de hacerse independientes 
y de esa forma vender caro su amor al 
momento de aprobar las iniciativas de 
leyes de interés a nuestra entidad

 ¡FUNCIONARIOS MALAGRADECIDOS!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

no ir muy lejos en este comentario me 
voy a referir a tres Jefes del Ejecutivo, 
Gómez Reyes, Flores Curiel y Emilio M. 
González, quienes veían los convenios 
de publicidad y los apoyos económicos a 
reporteros, redactores y comentaristas como 
un respaldo a las empresas periodísticas 

para que siguieran cumpliendo con su 
misión ante la sociedad y como una fuente 
segura de trabajo, mientras se consideraba 
que a los trabajadores transmisores de la 
información había que estimularlos por su 
labor de entrega a la comunidad nayarita…
Hasta la próxima…Decano del periodismo.
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Hoteleros esperan buena derrama económica en 
las fiestas del sur de Nayarit: Georgina Ocampo

* Elpidio Cortés, Rogelio Nava, Jorge Manuel Alvarado, 
Lourdes Barrón, Pepe Montes y Georgina Vargas, son 

algunos de los ex jueces que claman justicia.

Por Edmundo Virgen

En el sur del estado de 
Nayarit la actividad turística ha 
repuntado de manera importante 
para beneficio no solo de los 
empresarios que invierten en 
este sector, sino también para 
todas las familias que directa 
e indirectamente se favorecen 
con la derrama económica 
que se genera, así lo informó 
la presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles del Sur 
de Nayarit, la doctora Georgina 
Ocampo López.

 La empresaria manifestó, 
que en el sur del estado el 
sector hotelero esta unido y 

trabajando, sobre todo por 
que las autoridades en la 
entidad están generando las 
condiciones de seguridad para 
que exista confianza entre los 
empresarios, lo cual permite 

que exista un crecimiento de la 
actividad turística, puesto que 
cada vez son más las familias 
provenientes de otros estados 
que se interesan por visitar 
Nayarit.

La entrevistada indicó, que 
en esta época del año con 
las fiesta patronales que se 
celebran tradicionalmente en 
varios municipios de la zona 
sur, empezando con la del 
municipio de Xalisco del 31 al 15 
de agosto, y la de Jala del 08 al 
15 del mismo mes, continuando 
en el mes de septiembre con 
la de Ixtlán del Rio y para el 
mes de octubre las fiestas de 
Ahuacatlán, se registra una 
importante derrama económica.

En estos municipios dijo, hay 
una buena cantidad de cuartos 
de hotel, ya que en la cabecera 
municipal de Jala se cuenta con 
dos hoteles, en Ahuacatlán hay 

Por Oscar Verdín Camacho 

Jueces de primera instancia que obtuvieron 
su jubilación o pensión, han tenido que 
presentar demandas laborales con la 
finalidad de que sea contemplado, en su 
pago actual, la parte que corresponde a la 
compensación extraordinaria que obtuvieron 
durante sus muchos años de trabajo, y no 
sólo lo tocante a su salario base.

Elpidio Cortés Conchas, Rogelio Nava 
Álvarez, Jorge Manuel Alvarado Enciso, 
Lourdes Barrón Elías, José Luis -Pepe- Montes 
y Georgina Vargas Gómez, son algunos de 
los ex jueces que ahora libran una batalla 
legal en los tribunales, exigiendo justicia. 

Se trata de profesionistas del derecho 

Pega a jueces jubilación; todos 
demandan por caída de ingresos

cuatro y en Ixtlán del Rio hay 
cinco hoteles, todos de diferentes 
categorías y precios, de tal 
manera que quienes acuden 
a estas ferias procedentes de 
otras poblaciones, tienen la 
posibilidad de poder contar 
con el servicio de hotel si lo 
consideran necesario.

Georgina Ocampo López 
añadió, que es de mucha 
i m p o r t a n c i a  e n  e s t a s 
celebraciones la presencia 
de los paisanos que llegan 
de los Estados Unidos para 
estar con sus familiares en 
estas festividades, debido a 
que es gente que gasta su 
dinero y contribuye a que a los 
comerciantes y empresarios 
de la región mantengan sus 
negocios, por lo que hizo un 
llamado a los nayaritas que 
radican en otras partes del país 
o en el vecino país del norte, a 
que visiten su estado y disfruten 
de las tradicionales fiestas de 
la región, apuntó.

que trabajaron, en la mayoría de los casos, 
más de 30 años en la carrera judicial.

Además, los tres primeros, que llevan varios 
años en su lucha, reclaman otra prestación: 

el pago de un 
haber por retiro, 
correspondiente a 
un año de trabajo, 
misma que sí 
obtienen los jueces 
jub i lados  más 
rec ien temente , 
deb ido a  una 
reforma legal que 
les benefició en 
ese sentido.

Pero la batalla 
en los tribunales 
es tá  le jos  de 
resultar fácil.

Cortés Conchas, 
quien laboró 33 
años en el Poder 
Jud ic ia l  y  es 

reconocido por su integridad como juez, 
muestra copia de la sentencia dictada el 
tres de julio reciente por el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA), la cual no 
le resultó favorable, puesto que tanto el 
Poder Judicial de Nayarit como el Fondo 
de Pensiones del Gobierno del Estado 
fueron absueltos de las prestaciones por 
él reclamadas. 

En resumen, el Tribunal de Conciliación 
validó la postura de las autoridades 
demandadas. Primero, justificando que el 
haber por retiro no se aplicaba en beneficio 
de jueces en febrero del 2009, cuando 
Cortés Conchas se jubiló, únicamente a 
magistrados, sino que la gratificación se 
incluyó en la Ley Orgánica del Poder Judicial 
publicada el 20 de marzo del 2010.

Y segundo, el TCA también aceptó el 
argumento del Fondo de Pensiones de 
negar que sea incluida lo tocante a la 
compensación extraordinaria que se recibía 
del Poder Judicial, puesto que la aportación 
al citado fondo era únicamente del sueldo 

base, no de la compensación.
En una parte de su escrito de demanda, 

al abordar el caso del haber por retiro, el 
quejoso apuntó:

“Si bien es cierto que en la fecha en que 
se me otorgó mi jubilación, dicha prestación 
no se encontraba perfectamente definida en 
la citada Ley Orgánica del Poder Judicial 
para el Estado de Nayarit, sino únicamente 
en la Constitución Política del Estado de 
Nayarit, también es cierto que a la fecha tengo 
derecho a su otorgamiento a razón de que, 
atendiendo al principio de irretroactividad 
de la ley, que establece a que ninguna ley 
se le dará efecto retroactivo en perjuicio 
de persona alguna, pero sí en beneficio, 
conforme a lo previsto en el artículo 14 
Constitucional”.

Cortés Conchas precisa que la resolución 
fue dictada luego de que interpuso un juicio 
de amparo ante un Juzgado de Distrito, lo 
que obligó al TCA a cumplir con la sentencia. 
El fallo podría significar un adelanto de lo 
que se resolverá en las demandas de otros 
jueces en retiro.

Por lo pronto, Elpidio Cortés –cuyo 
poema Eternidad se encuentra en una 
de las paredes en la entrada al panteón 
Hidalgo- interpondrá un amparo directo 
ante un Tribunal Colegiado. 

El presente caso es un escenario de lo 
que enfrentan todos los jueces locales que 
obtienen su pensión. La inconformidad es 
unánime. Incluso se conoce la posibilidad 
de que se manifiesten públicamente para 
generar una conciencia social sobre la 
problemática.

DESPIDEN AL "PIOJO" HERRERA COMO 
DIRECTOR TÉCNICO DE LA

SELECCIÓN POR HABER GOLPEADO A 
CONDUCTOR DE TV AZTECA.

- - - - - - -
Se entiende que en este caso
cometió una gran burrada,
pues en vez de manotazos
debió darle de patadas.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* El consumo de líquido, principalmente agua, 
debe ser constante, en especial en niños y 

adultos mayores.

Para el 2015 contamos con un 
techo financiero de 800 millones 

de pesos: Raúl Rosales Rosas

Por falta de lluvias, el 
calor por las nubes

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “A la fecha en el estado 
de Nayarit tenemos alrededor de 
3 mil clientes y solo unos cuantos 
están en cartera vencida, porque 
pese a que no les fue muy bien 
en el pasado ciclo agrícola, la 
mayoría está pagando como 
pueden los créditos que solicitaron 
y para el 2015 tenemos la meta de 
colocar, poco más de 800 millones 
de pesos, considerando que 
podemos cumplirla porque hay 
varias solicitudes de diferentes 
tipos para todos los sectores 
sociales y productivos”.

Así lo dio a conocer el Agente 
de la Financiera de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero de Tepic, Raúl Rosales 
Rosas, añadiendo “estamos muy 
interesados y comprometidos en 
financiera al mayor número de 
productores nayaritas, porque 
sabemos que son buena paga 
y que no le dan mal uso al 
recursos que les aportamos, 

ya que saben es para apoyar 
al campo nayarita”.

Dijo, “la FND no solo ofrece 
apoyo para las siembras, sino 
también al desarrollo de la 
actividad pecuaria, acuícola, 
forestal, industrial y en lo general 
a cualquier actividad lícita que 
favorezca el desarrollo de la 
comunidad rural y en ese sentido, 
el crédito que otorgamos no 
está limitado a las necesidades 
agropecuarias, ya que la cobertura 
es amplia para todo el sector 
rural de Nayarit”.

Remarcó que aun cuando 
hay productores que están en 
cartera vencida, los que se 
acercan a solicitar un crédito 
“en su mayoría cumplen con los 
requisitos mínimos que ofrece de 
manera específica el programa 
para el pequeño productor y eso 
nos hace factible que podamos 
otorgar más créditos a una buena 
cantidad de productores durante 
todo el año”.

Recordó que “los clientes 
que recibieron un crédito el año 
pasado, están cumpliendo con la 
Financiera y a ello se debe que 
sigamos contando con recursos 
para los clientes nuevos que se 
vienen acercando cada vez en 
mayor cantidad, porque saben 
que con nosotros pueden salir 
adelante en sus cultivos, ya 
que ofrecemos recursos con 
mínimos requisitos y a largo 
plazo, además que manejamos 
una tasa muy baja”.

“En caso del sorgo y el frijol, 
no les fue muy bien, pero aun así, 
los productores que solicitaron 
un crédito lo están pagando de 
manera normal, esto porque 
quieren conservar su línea 
de crédito y en esa lógica la 
Financiera les garantiza a quienes 
están al corriente en sus pagos, 
la posibilidad de ser sujetos de 
créditos para el próximo ciclo 
agrícola, Otoño-Invierno”.

Señaló que “actualmente se 

Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.-Estamos trabajando 
i n t e n s a m e n t e  e n  l a 
reconstrucción y transformación 
de la Federación de la CTM 
en Nayarit, “desde el pasado 
17 de enero que tomamos 
posesión como dirigente de 
esta central obrera”, así lo 
manifestó en entrevista, Avelino 
Aguirre Marcelo.

Enfatizó que el próximo 9 
de agosto renovaran el Comité 
Municipal cetemista de Ixtlán 
del Río, como ya se ha realizado 
dijo, en Tecuala, Acaponeta, 
Rosamorada, Tuxpan, San 
Blas, Santiago Ixcuintla, Ruiz, 
Santa María del Oro entre 
otros municipios a donde se 
ha privilegiado la unidad de 
esta fuerza sindical generando 
con ello, mayor fortaleza.

Agregó el entrevistado, 
que la fortaleza de la unidad 
de los 16 integrantes que 
conforman la federación estatal 
de esta central obrera, está 

cumpliendo cabalmente con 
su encomienda, con lo que 
estamos dijo, impulsando la 
integración de los muchos 
sindicatos que representamos 
en la entidad, “siguiendo 
siempre el ejemplo de nuestro 
dirigente nacional Joaquín 
Gamboa Pascoe”.

Resaltó Aguirre Marcelo 
sobre los grandes beneficios 
que generará la construcción 
de la presa hidroeléctrica 
de Las Cruces, gestionada 
ante la federación por el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, proyecto que de 
entrada impulsará subrayó, 
alrededor de 10 mil directos 
e indirectos en distintas 
ramas como; operadores de 
maquinaria pesada, góndolas, 
albañiles, carpinteros, fierreros, 
soldadores, profesionistas, 
personal administrativo y de 
seguridad quienes recibirán 
salarios bien remunerados 
conforme el tabulador de 
sueldo del SUTERM además 
de sus prestaciones de ley, 
terminó diciendo.    

 En unidad estamos 
transformando a la CTM en 

Nayarit: Avelino Aguirre 

Por Oscar Verdín Camacho 

A diferencia de las fuertes tormentas 
que se presentaron la semana pasada 
en Tepic y sus alrededores, la breve 
suspensión de las lluvias en los últimos 
días ha disparado nuevamente las 
altas temperaturas en la mayor parte 
del estado.

Y no está por demás insistir en 
las recomendaciones como el de 
evitar exponerse al sol en las horas 
del mediodía, así como utilizar ropa 
en manga larga, lentes oscuros y 
sombrero.

Frente a las temperaturas por arriba 
de los 33 grados en varias zonas de 
la entidad, igualmente se solicita el 
constante consumo de líquido, en 
especial agua natural o bien suero 
oral, principalmente para los niños y 
los adultos mayores.

Las medidas de prevención también 
deben aplicarse durante el consumo 
de alimentos en la calle, puesto que 
el calor provoca la descomposición 
de la comida de forma más rápida, lo 
que puede provocar enfermedades 
estomacales.

tienen clientes que recibieron 
un crédito para los cultivos de 
maíz, sorgo, frijol, piña, mango, 
aguacate, limón, maíz amarillo, 
pero también atendemos a quienes 
solicitan un crédito para desarrollo 
de actividades económicas, 
como la pignoración de camarón, 
apoyo para el desarrollo de 
empresas agroindustriales, 
plantas deshidratadoras, para 
dar valor agregado importante a 
los productos primarios y hasta 
la instalación de gasolineras”.

Rosales Rosas, dijo “esto 
puede verse en el norte del estado 
y otro proyecto de gasolinera 
que se está apoyando en el 
municipio de La Yesca, por lo que 
la variedad de actividades que 
puede atender la FND con crédito 
es bastante amplia y cualquier 
persona que lo requiera, puede 
pasar a las oficinas donde le 
atenderemos de lunes a viernes 
de 9 a 18 horas por el Paseo de 
La loma, casi frente a la Plaza 
de Toros”.
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Productores de sorgo tuvimos una pérdida 
del 40 por ciento este año: Pedro Lizárraga 

*Debido al intenso temporal de lluvias 

La producción de mango Ataulfo 
es la más afectada: Rocha Piedra 

5

Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.- Debido a las intensas 
lluvias de la actual temporada 
se perdieron alrededor de 6 mil 
quinientas hectáreas de mango 
Ataulfo, lo que ocasionó pérdidas 
millonarias para poco más de 2 
mil quinientos productores del 
estado, así lo dio a conocer en 
entrevista el dirigente de la CNC 
en Nayarit diputado federal, Juan 
Manuel Rocha Piedra.

Por otra parte enfatizó Rocha 
Piedra que el gobierno del estado 

que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, ya tomó cartas en 
el asunto para gestionar ante el 
mandatario nacional, Enrique Peña 
Nieto, los mecanismos de apoyo 
entre ellos el seguro catastrófico 
para los productores de mango 
afectados.

En otro orden de ideas abundó 
Rocha Piedra que lo intenso de 
las precipitaciones son benéficas 
para otros cultivos tales como; de 
maíz, cacahuate, caña, frijol entre 
otros productos del campo, ya 
que para el ciclo otoño invierno 
las parcelas aún se conservan  

húmedas.

 Manifestó además el líder 
estatal cenecista, Juan Manuel 
Rocha que los preparativos para 
participar en el próximo Congreso 
Nacional de la CNC, ya se llevaron 
a cabo el pasado fin de semana, 
a donde estaremos dijo, llevando 
una fortalecida delegación de 
Nayarit, con un contingente de 
alrededor de 200 cenecistas, 
a donde pretendemos traernos 
los primeros lugares de oratoria, 
del certamen de belleza, canto, 
danza entre otros concursos que 
se realizaran, pero sobre todo 

habremos de llevar una propuesta 
integral para que sea tomada en 
cuenta en lo que será la nueva 
Reforma al Campo. 

“Previo a la asistencia a dicho 

Congreso Nacional estaremos 
participando en el Congreso 
Regional que habrá de celebrarse 
en la ciudad de Culiacán, Sinaloa. 
Concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Debido a las contingencias 
climatológicas, en el pasado ciclo agrícola 
no nos fue nada bien a la mayoría de 
los productores de las diversas cadenas 
productivas que sembramos en esos meses 
y a los productores de sorgo no fuimos la 
excepción, porque aparte de que no tuvimos 
suficiente productividad, los precios no 
fueron buenos y solo a quienes tuvieron 
agricultura por contrato alcanzaron algo 
mejor, ya que los libres vendieron a dos 
mil 800 pesos la tonelada, mientras que 
quienes firmaron contrato al inicio de las 
siembras, obtuvieron 3 mil 200 pesos”. 

Así lo dio a conocer el dirigente de los 
productores de sorgo Pedro Lizárraga 
Rodríguez, agregando que “el sistema 
producto sorgo en Nayarit, que se sembró 
en noviembre del 2014 tuvieron rendimientos 
bajos, precios igualmente, ya que solo 
los ‘coyotes’ tuvieron ganancias, debido 
a que los problemas climatológicos nos 
afectaron de manera considerable”.

Sin embargo, dijo el líder de los sorgueros 
en la entidad, “estamos de pie y seguiremos 
sembrando el producto que conocemos, 
pero estamos conscientes de que debemos 
acudir a la agricultura por contrato, porque 
eso es lo que pude beneficiarnos y en su 
momento, nos dejará beneficios haciendo 
a un lado a los intermediarios que son 
quienes vienen a quitarnos lo poco que 
ganamos cuando ponen, alzan o bajan 
los precios”.

Pero también explicó que les perjudicaron 
las plagas, como es el caso del gusano 

cogollero, soldado y la plaga nueva que es 
el pulgón amarillo, que en el pasado ciclo 
agrícola nos pegó fuerte, principalmente 
en la zona norte del estado y en algunas 
comunidades del sur “por ello no alcanzamos 
buenos rendimientos y perdimos alrededor 
de un 40 por ciento en la cosecha que 
levantamos en los meses de abril y mayo”.

Lizárraga Rodríguez dijo más adelante 
que a los productores nayaritas de todas 
las ramas de producción, les hace falta 
lo que ha estado convocando el dirigente 
nacional de la CNC, Manuel Cota Jiménez, 
“la organización y la unidad”, ya que 
cada quien jala por su rumbo, unos 

firman agricultura por contrato y otros ni 
se enteran dónde se puede hacer eso y 
esperan a que lleguen los que conocemos 
como “coyotes” para decirles en cuánto 
les pueden comprar y cuándo.

“Estos –agregó-, son la gente que viene 
a ponernos el desorden a los productores 
en diferentes cultivos, pero en el sorgo con 
mayor facilidad, por lo que para el próximo 
ciclo agrícola estamos viendo la posibilidad 
de unirnos en la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos que 
dirige de manera atinada nuestro diputado 
federal, Juan Manuel Rocha Piedra, para 
poder alcanzar una buena comercialización, 

pero también para buscar compras en 
conjunto de los insumos para que al ser 
por mayoreo, nos salgan a mejor precio 
y podamos ahorrarnos unos centavos”.

   
Señaló que “a la fecha solo un 20 por 

ciento trabaja en agricultura por contrato, 
pero el 80 por ciento de los productores 
se va por la libre y es allí donde pierden 
dinero en la comercialización, esperando 
que para el próximo año la mayoría 
podamos optar por este sistema con el 
que podamos obtener un poco más de 
precio por nuestro producto y con ello 
llevemos a nuestros hogares un poco 
más de ingresos”.

Pedro Lizárraga dijo “en Nayarit se 
siembran alrededor de 60 mil hectáreas 
de sorgo, de las cuales levantamos una 
producción aproximada de 300 mil toneladas 
del grano, ya que estamos obteniendo, 
cuando son cosechas normales, alrededor 
de 5 toneladas por hectárea, pero estamos 
luchando por mejorar el rendimiento y 
llegar a 7 u 8 toneladas por hectárea, ya 
que lo que cosechamos no es suficiente 
para cubrir la demanda del mercado, pues 
en México, se requiere una producción 
de 30 millones de toneladas de sorgo 
y solo estamos produciendo en todo el 
país 20 millones, por lo que todos los 
estados tenemos un déficit que poco a 
poco debemos ir mejorando”.
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México, DF. Miguel el Piojo Herrera fue 
cesado como técnico de la selección mexicana, 
anunció Decio de María, quien el sábado 
asume como presidente de la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF).

Dijo que el incidente del lunes en un 
aeropuerto en Filadelfia "no muestra el espíritu 
de competencia leal y respetuosa" que impulsa 
el organismo. Tras haber escuchado a todos 
los directivos del futbol “he tomado la decisión 
de separarlo de la selección mexicana de 
futbol”, indicó.

"Nuestros valores, nuestros principios, 
están por encima de cualquier resultado", 
afirmó De María en conferencia de prensa 
en las instalaciones de la Federación. "En 
nuestra profesión, nuestra industria, los 
partidos nunca terminan, y como personajes 
públicos que representamos a una institución 
tenemos que tenerlo perfectamente claro".

De María no dijo quién reemplazará al 
Piojo Herrera, quien dirigió a México hasta 
los octavos de final del Mundial del año 
pasado y el domingo ganó la Copa de Oro. 
Además, bajo su gestión el Tri fue eliminado 
en la primera etapa de la Copa América en 
junio en Chile.

"No podemos apresurar la decisión del 
nuevo cuerpo técnico", afirmó De María.

El directivo dijo que a pesar de la carrera 
deportiva de Herrera, su actuación no puede 
"ponerse por encima" de estatutos, reglamentos 
"del respeto y de la libertad de expresión".

"Nuestra selección nacional debe ser un 
ejemplo para las nuevas generaciones", 
añadió De María.

En respuesta a una pregunta, el presidente 
de la FMF indicó que la decisión del cese de 
Herrera no fue consultada con los seleccionados, 

por falta de tiempo.
Cuestionado sobre la versión de Herrera 

acerca de los hechos en Filadelfia, De María 
respondió que "a Miguel le dolió mucho esto...
lo demás vale la pena dejarlo en la intimidad 
de la responsabilidad".

Acerca del respaldo que Herrera recibió en 
Twitter de los hermanos Giovani y Jonathan 
dos Santos, De María dijo: "Hay demasiada 
adrenalina y poca inteligencia...en nuestra 
profesión, en nuestra actividad, los partidos 
no terminan cuando el árbitro pita".

El presidente de la Federación declinó 
precisar las condiciones económicas en 
las que se va Herrera, pero recordó que su 
contrato, previsto hasta el Mundial de Rusia 
2018, tenía establecidas todas las variables. 
Luego subrayó que se mantiene atento a los 
compromisos de la selección en la ruta hacia 
esa competencia, incluyendo una serie de 
partidos en lo que resta del año.

La mañana del lunes se dio a conocer 
que Herrera habría agredido físicamente 
al comentarista Christian Martinoli en el 
aeropuerto en el regreso de la Copa Oro, la 
cual conquistó el Tri de manera polémica.

Ambos coincidieron en el aeropuerto de 
Filadelfia.

Según la versión del periodista, avalada por 
varios testigos, el Piojo le propinó un puñetazo 
en el cuello sin que ningún integrante de la 
selección o de la federación presentes hiciera 
nada por frenar al temperamental entrenador.

Tras el impacto, Herrera retó a golpes al 
periodista y lo amenazó con volverlo a agredir 
siempre que se lo encontrara, según el relato 
de Martinoli.

Herrera, de 47 años, no ha comparecido 
públicamente para explicar el incidente. 
Un medio publicó el lunes unas breves 

declaraciones del estratega en 
las que negó haber golpeado al 
periodista y dice que solamente 
le dio un "empujón" durante una 
discusión.

El técnico, que en diciembre 
renovó su contrato hasta el Mundial Rusia-2018, 
se ganó la admiración de la afición mexicana 
después de asumir el equipo para el agónico 
repechaje a Brasil-2014, clasificarlo y dar 
pelea hasta el último minuto en los octavos 
de final ante Holanda.

Herrera se convirtió después en una 
figura omnipresente en México, participando 
en decenas de programas de televisión y 
comerciales.

Sin embargo, la suerte de Herrera comenzó 
a cambiar cuando se involucró en la jornada 
electoral del pasado 7 de junio enviando una 
serie de mensajes por Twitter dando apoyo 
al Partido Verde, una polémica formación 
conocida por sus continuas violaciones a la 
ley electoral.

Posteriormente, el técnico no dejó de recibir 
críticas por el fracaso del equipo alternativo 
que llevó a la Copa América, en la que cayó 
en primera ronda, y por el deslucido juego 
que mostró en la Copa Oro, en la que se 
benefició de algunos graves errores arbitrales.

Reclamos de destitución
El escándalo por la agresión de Herrera 

ocupó este martes las primeras planas de 
la prensa mexicana, asimismo, en redes 
sociales, el reclamo se ha instalado con la 
etiqueta #PiojoLargate y memes que hacen 
burla del carácter colérico que ha caracterizado 
a Herrera desde sus tiempos de aguerrido 
defensa del seleccionado nacional.

También se conoció un video tomado con 

un teléfono celular que muestra parte del 
incidente, aunque no se llega a observar la 
agresión del Piojo.

Las imágenes, difundidas por la cadena 
Univisión, muestran los momentos de tensión 
vividos en el aeropuerto, en los que también 
estuvieron involucrados una hija de Herrera 
y el ex futbolista Luis García, compañero de 
transmisiones de Martinoli.

En un primer momento se observa a 
Mishelle Herrera perseguir, gritar y empujar 
a Martinoli en la zona de documentación del 
aeropuerto y detrás de ella se ve al timonel 
que también se dirige hacia donde está el 
periodista.

El video muestra después a la hija de 
Herrera gritando y propinando una cachetada 
a Luis García, quien habría intervenido para 
tranquilizar la situación.

En otro momento del incidente, se observa 
al Piojo cruzar las cintas divisorias del área 
de seguridad del aeropuerto para alcanzar e 
increpar a Martinoli, quien se mantenía con 
las manos en alto.

En junio pasado, la hija de Herrera defendió 
en redes sociales a su padre ante las críticas 
por el pobre desempeño de México en la 
Copa América.

Martinoli y la hija de Herrera intercambiaron 
algunos mensajes mientras que el timonel 
mexicano también se dirigió entonces al 
periodista vía Twitter. "Ojalá en algún lugar te 
pueda encontrar. Para arreglar las diferencias", 
escribió el Piojo.

Despide la FMF al  director técnico de 
la selección de México ‘Piojo’ Herrera 

México, D.F. El ex director técnico de la 
selección mexicana, Miguel El Piojo Herrera, 
ofreció disculpas a la afición y dijo que la 
suya "no es la actitud que debe tomar un 
entrenador".

Después de su cese en el cargo, a 
consecuencia de la agresión al comentarista 
Christian Martinoli, Herrera difundió el 
siguiente comunicado:

"Por este conducto me dirijo a ustedes 
por lo sucedido en las últimas horas.

"Quiero ofrecer una disculpa pública 
a la afición, Cuerpo Técnico, Jugadores, 
Federación Mexicana de Futbol (FMF), 
Directivos y Medios de Comunicación por 
mi conducta en el penoso incidente que 
tuve con un comentarista. Me queda claro 
que no es la actitud que debe tomar un 
entrenador de la Selección Nacional de 
México, a pesar de haber recibido todo 

tipo de críticas, ofensas y burlas hacia mi 
familia y mi persona.

"A la gran afición mexicana, agradezco 
todo el apoyo durante mi proceso como 
seleccionador, a la FMF el apoyo recibido 
durante mi gestión, entendiendo que la 
decisión está tomada, pero acato la misma. 
Me entristece profundamente dejar el 
puesto de Técnico de la Selección por esta 
lamentable causa, ya que los resultados 
deportivos fueron, en su mayoría, positivos 
dentro de los objetivos trazados.

"Aprovecho para dar las gracias a todos los 
medios de comunicación por su colaboración 
durante mi proceso. Espero entiendan el 
momento por el que estoy pasando.

"Aprovecharé para disfrutar a mi gran familia 
y descansar un tiempo, después, regresaré 
siendo el mismo, y tendrán conmigo, como 
siempre, las puertas abiertas".

Ofrece disculpas 'El Piojo' 
por el "penoso incidente"
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Con una inversión superior a los 6 millones 
500 mil pesos, y como parte de una política 
pública de rescate de los espacios públicos 
en el Estado, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inició, en compañía 
del Presidente Municipal de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores, este martes, 
los trabajos de reconstrucción de la plaza 
principal Miguel Hidalgo en el municipio de 

Acaponeta, misma que generará empleo 
y detonará la economía de los comercios 
del lugar. 

Acompañado por su esposa la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, el Gobernador 
informó: "Los invito a trabajar para que 
la unidad de Acaponeta se convierta en 
progreso, a todo el pueblo de Acaponeta 

les doy mi reconocimiento, mi gratitud, 
mi cariño y como se dice que el cariño y 
el amor se demuestran con hechos, con 
reconocimientos en piedra. Hoy venimos 
a entregar un pedacito más de cariño a 
Acaponeta".

“Hoy inicio la construcción más importante, 
sentimentalmente hablando, en el corazón 
de nuestra gran Acaponeta de nuestra gran 
cabecera municipal, que le va a beneficiar 
a los comerciantes, que le va beneficiar a 
los taxistas y que le va a beneficiar a la 
gente de a pie”, aseveró.

En cuanto al proceso de los trabajos, 
el mandatario señaló 
que se ejecutarán 
durante cuatro meses 
en esta plaza. Y 
se remozarán los 
pasillos centrales 
y perimetrales de 
concreto estampado 
e s t i l o  c a n t e r a , 
jardinería con pasto 
natural, plantas de 
ornato, palmeras; 
mobiliario urbano, 
bancas, botes de 
basura, iluminación 
tipo colonial, sistema 
h id ráu l i co  pa ra 

fuente, sonido ambiental e instalación pluvial. 

Añadió que esta obra se gestionó con 
recursos extraordinarios del programa 
federal, "Rescate de Espacio Públicos", el 
cual cuenta con una bolsa de 42 millones 
de pesos para Nayarit. Actualmente se 
construyen plazas públicas en Compostela, 
Bahía de Banderas y Santiago Ixcuintla.

Por su parte, el titular de Obras Públicas 
del Estado, Ignacio Ávila Ruiz, aclaró que 
el rescate a la plaza principal se debe por 
la mala planeación de materiales en su 
construcción y por violentar la normatividad 
establecida por el INAH.

Roberto continúa con rescate de 
plazas públicas en el Estado 
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Se impone el nombre “maestra Luz 
María Cabeza de Vaca” a Salón del INE   

*Al salón de sesiones del Consejo Local  

8

Como reconocimiento a la 
trayectoria intachable de una mujer 
que dedicó su vida profesional al 
trabajo en favor de la mujer, los 
derechos humanos, la impartición 
y administración de justicia, la 
paridad de género y el desarrollo 
político de México y de Nayarit, por 
acuerdo unánime de los integrantes 
del Consejo Local del Instituto 

Nacional Electoral en la entidad, 
a partir de esta fecha el Salón de 
Sesiones de dicho órgano electoral 
llevará el nombre de la Maestra 
Luz María Parra Cabeza de Vaca.

La formalización del acuerdo, 
aprobado por el Consejo Local del 
INE en Nayarit, tuvo lugar con la 
develación de una placa alusiva, 
por parte de la Vocal Ejecutiva del 
INE en la entidad y Presidenta del 
Consejo Local, Marina Garmendia 
Gómez, una vez concluidos los 
trabajos de la sesión ordinaria de ese 
cuerpo colegiado correspondiente 
al mes de julio.

En presencia de la familia de la 

Maestra Luz María Parra Cabeza de 
Vaca, de Consejeros Electorales, 
representantes de los partidos 
políticos, personal del Servicio 
Profesional Electoral y trabajadores 
administrativos del INE, la Delegada 
de la institución en Nayarit, Marina 
Garmendia Gómez destacó todas 
y cada una de las etapas de la 
extinta Consejera Electoral, a su 

paso por la titularidad de diversas 
instituciones de gran relevancia 
para el desarrollo político, social 
y electoral de la entidad.

En el acto, efectuado en el exterior 
del Salón de Sesiones que desde hoy 
lleva el nombre de la homenajeada, 
tuvieron también palabras de 
reconocimiento a su memoria la 
Consejera Electoral María del 
Carmen Jaramillo Castellanos y 
los Consejeros Electorales Alfredo 
Villa Rodríguez y Jesús Javier Ortíz 
Bupunari, para finalmente escuchar 
palabras de agradecimiento por el 
reconocimiento acordado por los 
integrantes del Consejo Local del 
INE por parte del esposo de la 

homenajeada.

BALANCE DEL PROCESO 
ELECTORAL FEDERAL 2014-2015

Previamente, al dirigir un mensaje 
a los integrantes del Consejo Local 
del INE en Nayarit, en el marco de la 
sesión ordinaria correspondiente al 
mes de julio, la Presidenta del mismo, 
Marina Garmendia Gómez, destacó 
que, aún con claro obscuros, está 
por terminar el Proceso Electoral 
Federal 2014-2015, del que sólo 
faltan algunas impugnaciones que 
debe resolver el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
y que el Consejo General del INE 
realice la asignación de los diputados 
y diputadas por el principio de 
representación proporcional.

No obstante, destacó que a 
lo largo del proceso, en el que 
además de las 500 diputaciones 
federales estuvieron en disputa en 
estados con elección concurrente 9 
gubernaturas, 16 Congresos locales 
y 870 Ayuntamientos, aparecieron 
en las boletas electorales los 

emblemas de los 10 partidos 
políticos nacionales y por primera 
vez se registraron  para participar 
candidatos independientes.

Garmendia Gómez destacó 
además que el  modelo de 
comunicación política utilizado en 
este proceso garantizó que todas 
las fuerzas políticas tuvieran acceso 
a los medios de comunicación, y a 
través de éstos se transmitieran, 
entre el 8 de octubre de 2014 y el 
4 de junio de 2015 un total de  40 
millones 993 mil 632 mensajes, a 
través de 1,579 estaciones de radio 
y 2,311 emisoras de televisión de 
toda la República Mexicana.

Asimismo, enfatizó que por vez 
primera, el INE fiscalizó  los ingresos 
y egresos  de los partidos políticos y 
de los candidatos independientes en 

todas sus precampañas y campañas, 
tanto locales como federales, en lo 
que significó una labor compleja y 
de enormes dimensiones.

Para concluir, la también Vocal 
Ejecutiva del INE en Nayarit 
reconoció y agradeció públicamente 
el trabajo de miles de personas 
que participaron en el Proceso 
Electoral Federal 2014-2015 
en el estado de Nayarit; a las 
autoridades de los tres niveles de 
gobierno; a las y los capacitadores 
asistentes electorales y supervisores 
electorales; consejeras y consejeros 
electorales distritales y locales; 
t rabajadores y funcionar ios 
electorales, representantes de los 
partidos políticos así como medios 
de comunicación que contribuyeron 
decisivamente en la conclusión 
exitosa de este proceso.
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En estudio

Iniciativa para promover la investigación y el 
desarrollo de la ciencia, tecnología e innovación
• La propuesta de reforma será analizada en las Comisiones unidas de 

Educación y Cultura y de Ciencia, Tecnología e Innovación.

9
Tepic.-A fin de promover la ciencia y la 

tecnología, ante la Diputación Permanente 
del Congreso del Estado fue presentada la 
iniciativa que reforma y adiciona diversos 
artículos de la Ley de Educación, así 
como de la Ley de Ciencia, Tecnología 
e Innovación.

La propuesta presentada por el legislador 
Martín González Cosío, establece la 
necesidad de adecuar la Ley de Educación 
estatal a efecto de promover la investigación 
y el desarrollo de la ciencia, la tecnología y 
la innovación, fomentando su enseñanza, 
diseminación y divulgación en acceso 
abierto. 

De tal manera, el proyecto plantea 
que el Estado, con la concurrencia de la 
autoridad educativa federal promueva la 
investigación, así como el desarrollo de 
la ciencia, la tecnología y la innovación, 
fomentando su divulgación y diseminación 
en acceso abierto, con el fin de que las 
investigaciones y conocimientos financiados 
por el sector público sean aprovechados 
por toda la población. 

En lo que se refiere a la Ley de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, mediante una 

Presupuesto sin compromiso

reforma integral se plantea como objetivo 
principal impulsar el acceso abierto a la 
información de carácter científico, educativo, 
tecnológico y de innovación, para lo cual 
se proponen diversas reformas a fin de 
establecer en el marco jurídico que rige 
el sector, las bases de una política de 
diseminación del conocimiento, para que 
con el apoyo de plataformas tecnológicas 
se encuentre disponible a la población 
en general. 

De tal forma la comunidad científica, 
tecnológica, de innovación, educativa 
y la sociedad, estarán en condiciones 

de invo lucrarse y 
b e n e f i c i a r s e  c o n 
l o s  a v a n c e s  d e 
l a  i n v e s t i g a c i ó n 
científica, evitando la 
mercantil ización del 
conocimiento producido.

Se trata de una 
iniciativa que tiene por 
objeto abonar al progreso 
de la entidad ya que un 
pueblo informado y con 
una mejor formación 

c ient í f ica se 
e n c u e n t r a 
c a p a c i t a d o 
para construir 
bases sociales 
más sól idas, 
con individuos 
responsables, 
c o n  u n a 
economía más 
competitiva y 
un futuro más 
próspero para 
todos. 
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A un casi un año de haber sido electo y de 
rendir protesta ante los campesinos de México, 
el Senador de la República, Manuel Cota 
Jiménez, líder nacional de la CNC, ya organiza 
el 77 Congreso Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina, mismo que llevará este 
año como tema principal, “Transformando el 
Campo de México”. Por lo anterior y conforme 
lo marcan los estatutos que rigen la vida interna 
de la CNC, en todas las entidades del país, en 
sus Ligas de Comunidades Agrarias, se realizan 
los Congresos Estatales correspondientes 
para recoger las demandas y propuestas más 
sentidas de los que realmente le saben al campo 
y que son los productores. Por primera vez en 
la historia, los campesinos de México, tendrán 
voz, voto y también sus opiniones formarán 
parte del documento final que la Confederación 
Nacional Campesina, le entregue al Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto y al Congreso 
de la Unión, para que se realice la Reforma 
Profunda al Campo Mexicano. El presidente 
del CEN de la CNC, Manuel Cota Jiménez, le 
viene dando a este evento una amplia apertura 
política, se le da paso a la pluralidad y se incluyen 
todas las voces del sector campesino de México 
para que esta Reforma sea como lo exigen y 
demandan los productores agropecuarios del 
país, es decir al gusto de los campesinos.  Le 
daremos seguimiento a estos trabajos. 

En Nayarit, Ya Se Realizó el Congreso 
Estatal Campesino. 

Los trabajos de esta asamblea fueron 
coordinados por el delegado del CEN de la 
CNC, Tomas Gloria Requena, quien dijo a los 
cientos de productores de todas las ramas 
del sector agropecuario, que por primera vez 
los campesinos de Nayarit, tendrán voz, voto, 
pero lo más importante, sus propuestas serán 
tomadas en cuenta y formarán parte de la 
iniciativa que llegará al Congreso de la Unión 
para realizar La Reforma Profunda al Campo 
Mexicano. Gloria Requena, reconoció por ello la 
sensibilidad que han tenido los gobiernos federal 
y estatal que encabezan, Enrique Peña Nieto y 
Roberto Sandoval Castañeda en Nayarit, para 
atender los asuntos del campo con decisión 
y estrategia para que la economía avance y 
se consolide, es  vital darles fortaleza a los 
productores del campo mexicano. En las seis 
mesas de trabajo, los campesinos de Nayarit, 
demandaron créditos oportunos, agricultura por 
contrato, seguro agrícola, bodegas graneleras, 
sembrar con proyección en los mercados, 
comercialización segura, organización para 
la producción, aplicación de tecnologías, 
cultivos alternos, acompañamiento productivo, 
implementos agrícolas, entre otras, propuestas 
que serán presentadas ante el LXXVII Congreso 
Nacional Campesino.

Juan Echeagaray,  Será Magistrado o 

Rector de la UAN?
El que si tiene un futuro promisorio en la 

política local, es el abogado Juan Antonio 
Echeagaray Becerra, jurista y catedrático de la 
Unidad Académica de Derecho que en el mismo 
dia del V Informe del Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Juan López Salazar, ya 
se le estaba manejando en ese recinto de la 
biblioteca magna como posible sucesor del 
que rendía cuentas ante el Consejo General 
Universitario. Se sabe que la disputa por la 
rectoría universitaria estará competida y cerrada 
entre los grupos internos, por lo que no se 
descarta a Juan Echeagaray como un tercero 
en discordia o como bateador emergente para 
la sucesión en la UAN. Sin embargo el destino 
en el corto plazo le puede tener al abogado, 
Echeagaray Becerra, su ansiada posición 
que no es otra que ser Magistrado del Poder 
Judicial de Nayarit, una vez que en septiembre 
se elijan por parte del Congreso del Estado y 
a propuesta del Poder Ejecutivo a tres nuevos 
integrantes del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit. En ambos lados Juan Echeagaray, tiene 
méritos propios y no es un improvisado, por el 
contrario es un experto jurista que ha logrado 
asesorar a los políticos más importantes de 
Nayarit y uno de ellos es el mismo gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda, por 
lo que no será una sorpresa que Echeagaray 
Becerra, vaya en la primer terna a propuesta 
del Ejecutivo del Estado para ser Magistrado. 
Todo al tiempo.

Se Va Pepe Espinoza a la Presidencia 
Estatal del PRI, Para Cerrar el Sexenio.

Uno de los cambios trascendentales que 
se viene dentro del Gobierno de la Gente, es 
el que corresponde al Secretario General de 
Gobierno. Con mesura y sin hacer olas vienen 
filtrando que el titular de la Política Interna, 
José Trinidad Espinoza Vargas, sale y se irá 
a la presidencia del Comité Directivo Estatal 
del Partido Revolucionario Institucional, con 
la intención de saber que tanta aceptación 
tendría entre la clase política priísta. De 
antemano el Jefe Político de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, debe saber que si  algo 
ha agraviado a los militantes tricolores es el 
tener a un dirigente forastero, un guanajuatense 
que nada tiene que hacer aquí en Nayarit, por 
lo que de instalar al Pepe Espinoza, es mejor 
que el actual líder del tricolor. Para la comparsa 
en la estrategia de medición el gobierno estatal 
ha filtrado que también van como aspirantes al 
cargo la Senadora, Margarita Flores Sánchez 
y el todavía diputado federal,  Roy Gómez 
Olguín, y en todos los casos la respuesta de 
los priístas viene siendo la misma, el que sea, 
pero que sea un militante priísta de Nayarit, 
es decir nativo de esta tierra de coras y de 
huicholes. El agravio ha durado cuatro años y 

En el periodo vacacional de verano los 
hospitales y unidades médicas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit 
se incrementa la demandas de atención 
en más del 20 por ciento a lesionados en 
accidentes automovilísticos, informó el 
jefe de Prestaciones Médicas del Instituto, 
Cuauhtémoc Jiménez de la Fuente.

El también especialista en traumatología 
advirtió que la mayor prevalencia de lesionados 
se presenta por colisiones y volcaduras en 
carretera, como consecuencia de la poca 
importancia que muchos conductores le 
dan al estado mecánico de sus vehículos 
y, desde luego, por no respetar los límites 
de velocidad.

Exhortó a los automovilistas a respetar 
los señalamientos de tránsito y los límites 
de velocidad, revisar el estado mecánico del 
vehículo antes de salir de viaje y utilizar el 
cinturón de seguridad, ya que es una de las 
más importantes medidas de prevención, 
toda vez que reduce hasta en un cincuenta 
por ciento el riesgo de lesiones graves e, 
incluso, perder la vida.

Es importante que la población conozca 
los beneficios del uso del cinturón de 
seguridad, ya que impide que el conductor 
o sus acompañantes salgan proyectados por 
el parabrisas, que la sacudida los desnuque 
o que a consecuencia de los golpes se 
ocasionen lesiones mortales, como los 
traumatismos craneoencefálicos, lesiones 
torácicas con ruptura de vasos sanguíneos 

del corazón y pulmón o lesiones de otras 
vísceras, entre otros.

De acuerdo a estadísticas del área de 
urgencias del Instituto, más de 20 por ciento 
de los accidentes vehiculares se deben a la 
ingesta de bebidas embriagantes, por lo que 
aconsejó evitar el consumo de alcohol y no 
conducir en estado de ebriedad, ya que si 
bien es cierto que en esta temporada son 
convivencia familiar y con amigos, recomendó 
que la persona que va a manejar no ingiera 
ni una sola copa.

Recomendó no conducir fatigado física o 
mentalmente, porque en estas condiciones se 
disminuyen los reflejos, y eso a la vez resta 
pericia para maniobrar el vehículo y da margen 
a cometer errores o, en ocasiones, pueden 
quedarse dormidos por breves segundos, lo 
que en un momento dado puede ser mortal.

Así mismo, es de vital importancia que 
los niños viajen en el asiento trasero del 
vehículo y no en el delantero, ya que (en 
caso de una colisión) las bolsas de aire 
están diseñadas para proteger a los adultos, 
mientras que en los pequeños, por su tamaño 
es contraproducente, porque al inflarse 
éstas puede provocarles lesiones graves 
que pongan en peligro su vida.

El especialista reiteró al llamado a  la 
población en general a dar cumplimiento 
a todas las medidas de prevención para 
evitar accidentes y lesiones que pongan en 
peligro la integridad, a fin de poder disfrutar 
de vacaciones en un ambiente familiar,  
tranquilo y sin preocupaciones.

Manuel Cota Organiza Ya el 77 
Congreso Nacional Campesino 

 Recomienda IMSS extremar precaución 
para evitar accidentes automovilísticos 
•	 Uso	del	cinturón	de	seguridad	reduce	hasta	en	

un 50 por ciento el riesgo de lesiones graves
•	 Si	va	a	conducir	no	ingiera	bebidas	alcohólicas,	
ya que es una de las principales causas de accidentes

es hora de repararlo, creo que el profesor, Juan 
Carlos Ríos Lara, cumplió su ciclo y es sana su 
destitución para que regrese a su tierra con las 
alforjas bien cargas a costa del erario público 
de los nayaritas. 

Crece la Economía de Nayarit. 
Y ahora tenemos el dato siempre exacto 

de mi colega y amigo, el investigador del 
ciberespacio, Álvaro Alatorre García, quien nos 
relata que: Para este 2015, Banamex estima 
que la economía de Nayarit será la cuarta con 
mayor crecimiento entre todos los estados de 
la República Mexicana. El análisis “Actividad 
Económica Regional” correspondiente al mes 
de julio de 2015 publicado por el Departamento 
de Estudios Económicos de Banamex, señala 
que en el 2015, la economía de Nayarit crecerá 
5.1 por ciento. De acuerdo con la misma fuente, 
los estados que crecerán más que Nayarit son 
Querétaro con 6.6 por ciento, Aguascalientes 6.1 
y Guanajuato 5.8 por ciento. Las estimaciones 

de BANAMEX señalan que dos entidades del 
país decrecerán en sus respectivas economías: 
Campeche con menos 3.6 por ciento y Tabasco 
con menos 0.9 por ciento. Sin embargo y en 
contra parte, durante el mes de junio, Nayarit 
y Tabasco reportaron las tasas más altas de 
desocupación del país, según datos que el 
INEGI difundió este viernes por medio de la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. 
La tasa de desempleo de ambas entidades es 
de 5.9 por ciento. Sin embargo, en términos 
anuales, la tasa de desocupación de Nayarit: en 
junio del año pasado, la tasa de desocupación 
de Nayarit fue de 6.1 por ciento. La menor tasa 
durante junio de este año, la registró Guerrero 
con apenas 2 por ciento.

Para opiniones y sugerencias llamar al 311—246—
01—16 o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y me pueden leer todo el dia en mis 
espacios de Facebook, búscame como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política. 
Quedo a sus ordenes.

Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora
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Arturo Lomelí Flores  
de manteles largos

Sociales 11

Con familiar festejo el  estimado 
señor  Arturo Lomelí Flores 

celebró el valioso regalo 
de la vida.

La recepción  en su 
residencia particular 

al  poniente de la 
ciudad, estuvo 

ambientada con 
música muy de 

su agrado 
y con la 

presencia 
d e  s u 

familia y cercanos amigos, siendo 
su esposa Clemen Cárdenas de 
Lomelí  la excelente anfitriona  
quien no descuidó ningún detalle 
en la organización y sobre 
todo para que  los asistentes  
y  cumpleañero la pasaran de 
lo mejor.

Uno de los mejores momentos fue 
cuando apagó las velitas del pastel, 
hecho especialmente para Arturo  
por  Lupita Buenrostro de Lomelí, en 
donde su deseo fue seguir rodeada 
de abundante cariño por el resto de 

su vida.

Su noche culminó entre obsequios 
y la mejor vibra para que cristalice 
todos sus sueños futuros 

¡ Enhorabuena !

Arturo 
Lomelí 
Flores.

Con su esposa, 
hijos y nietos.

Maestro Javier Ayala, Irma Arias, Dalia 
y Clemen. Antonio Lora y Mónica Treviño de Lora.

Señora Vero, Norma y Gerardo González. Familias Lomelí Flores y Aranda Lomelí.

Abril, Larisa, Magaly y sus Hermanos Luis, Dali y Lola.

Con sus nietos Fausto e Iris.
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Texto y fotos: Irbeth Camacho
El pasado  10 de julio se llevó a cabo el acto 

de fin de curso del Colegio  Albert Einstein en sus 
mismas instalaciones.  Los pequeños de tercero 
de preescolar y sexto de primaria  se despidieron 
de sus compañeros, de sus maestros y de su 
querida escuela. La pequeña   Valentina Rodríguez 
de tercero  de preescolar fue la encargada del 
discurso de despedida. El Director Roberto Ahumada 
les dirigió a sus alumnos emotivas  palabras de 
despedida,  diciéndoles lo importante que son 
ellos para la institución por el cariño, amistad y 
buen ambiente que entre todos se genera, aunque 
muchos niños seguirán de preescolar a primar. 
Todos disfrutaron del evento, sobre todos los 
papás orgullosos.

¡Muchas felicidades!

Clausura de cursos del 
Colegio Albert  Einstein 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Los clásicos cuentos que 
fueron narrados por nuestros 
padres y abuelos, fluyeron a 
través de la música, la danza y 
la interpretación de los alumnos 
de la Escuela Danza Art, en su 
clausura de cursos 2015.

F a m i l i a s  c o m p l e t a s , 
espectadores de todas las 
edades abarrotaron el Teatro 
Presidente Miguel Alemán, para 

por más de dos horas disfrutar 
de un evento lleno de magia, 
emociones y mucha diversión. 

Subirse a un cohete, imaginar, 
soñar y aterrizar y poder hacer 
realidad esos cuentos, es volar en 
un tren de emociones y recuerdos. 
La maestra Zoila Nava, desde 
hace varias décadas difunde el 
arte dancístico, fue una destacada 
promotora de la cultura Nayarita y 
hoy entrega poco de los muchos 
conocimientos que tiene a las 
nuevas generaciones. 

Cuentos espectaculares para cierre dancístico 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
cuatro goles de Jerson Parra 
Rivera, el equipo de Jomulco, 
dirigido con buen sentido por 
Santos Becerra, goleó 7 goles  
a cero a su similar del Barrio de 
San Francisco, en el torneo de 
barrios en tierra del municipio 
de Jala, el cuadro Jomulqueño 
demuestra  buen paso y sólida 
jerarquía en este certamen con 
corte infantil.

No hay duda 
Jerson Parra está 
empapado en este 
torneo de manera 
natural, un futbolista 
con clase y en su 
segundo encuentro 
sigue con la puntería 
afinada, con el paso 
de los días vendrá el 
desgaste, veremos si 
la contundencia de 
Jerson sigue estable, 
siendo la diferencia 
manten iendo  la 
movi l idad en el 
campo de juego y 

se destaca su audacia en el área.

Jerson Parra no se detiene, 
parece deambular por la cancha 
y de pronto explota de manera 
espectacular con una magia 
especial que lo ubica como uno 
de los más productivos delanteros 
en esta liga al redondear todas 
sus actuaciones  con racimos 
de goles, con su clase hace la  
diferencia y va con camino firme 
para ser campeón de goleo en 
la actual temporada.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Les 
fue mal a varios elementos de 
la policía al acudir a auxiliar a 
la ciudadanía durante un ataque 
de abejas, nunca abandonaron 
a su suerte a los civiles, cerca 
de las 5 de la tarde se reportó 
el ataque de abejas en la calle 
Victoria y Morelos, en un domicilio 
los insectos atacaban a un niño, 
quien literalmente estaba cubierto 
por el enjambre enardecido.

Testigos de los hechos 
man i fes ta ron  que  l l egó 
una  patrulla de la policía 
municipal y los uniformados 
rescataron al niño quien ya no 
hacía nada por defenderse, 
prácticamente recibió cerca de 
300 piquetes, exponiendo su 
vida los uniformados lograron 
rescatarlo y llevarlo en la patrulla 
a un hospital para su atención 
médica, en eso momento llegó 
una ambulancia e hicieron el 
cambio del afectado.

Los policías regresaron a 
cumplir su deber se expusieron al 
peligro del ataque del enjambre, 
las abejas se esparcieron por 
varias cuadras a la redonda 
atacando a todo aquel que se 
encontraban en su camino, al 
final de la emergencia, el conteo 
fue de 10 personas lesionadas 
de consideración  incluyendo a 
dos policías los cuales aun están 
en observación médica y un sin 
números de personas agredidas 
presentando lesiones leves.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
la regidora Roció Granados, la 
seguridad pública es esencial y 
que por ese motivo realizó acciones 
para la reparación de las patrullas, 
consciente de que son necesarias, 
“porque se está trabajando mucho 
en la prevención del delito, como 
robos a transeúntes con violencia y 
en casas habitación hoy se tienen 
mejores condiciones de seguridad”.

La regidora Roció Granados, 

reconoce la buena labor en este 
rubro del alcalde Pepe Alvarado 
y director Nicolás Rivera, “cuya 
premisa es la preocupación de la 
seguridad de los ciudadanos, la 
prioridad en la agenda de la actual 
administración ya que sin seguridad 
no hay desarrollo económico, no 
podemos hablar de logros si no 
disminuyen significativamente los 
delitos”.

“Es tiempo que exista una 
plataforma de interlocución eficaz 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
legisladora local y actual presidenta 
del PAN, Local, Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, sigue cumpliendo sus 
compromisos con el deporte 
municipal con mucho interés 
convertida en una patrocinadora 
incansable en todos los rubros 
deportivos, esta vez el apoyo va 
para el futbol de aficionados, sin 
muchos comentarios atiende y 

cumple sus promesas.

El compromiso de Elsa 
Nayeli, con el deporte local se 
ha mantenido desde el inicio 
de su administración hay que 
reconocerle que ha sabido dar 
buen impulso a este renglón con 
recursos propios pretendiendo 
encauzar a jóvenes y adultos 
en actividades recreativas que 
formen parte de su desarrollo y 
sean un medio para reducir vicios 

y actividades delictivas.
Finalmente Elsa Nayeli, 

después de dotar de uniformes 
y material deportivo al equipo del 
Bayer Matra, manifestó que tiene 
en mente el regreso del futbol 
profesional a este municipio una 
tercera fuerza, lo que permita a 
jóvenes talentos del municipio 
y de la región participar dentro 
de una división profesional, que 
les permita alcanzar mayor nivel 
económico.

Jerson Parra Rivera 
mete goles por racimos

Los compromisos de Elsa Nayeli Pardo Rivera 
con el deporte, se siguen cumpliendo

15

Heroica participación de la policía municipal 
en el ataque del enjambre de abejas

Reconoce	regidora	que	se	han	
mejorado condiciones de seguridad

y respetuosa con la autoridad y 
donde se comprometan a fijar metas 
de cumplimiento mínimo, la tarea 
de hoy no es negar lo que ocurre 
sino cambiar la situación es tarea 

de todos, ciudadanía y gobierno, se 
tienen que atender los problemas 
sociales con certeza y actualmente 
el ayuntamiento y seguridad publica  
trabajando bastante bien”.
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La Presidenta del DIF TEPIC, 
Sra. Yolanda Gutiérrez de 
Domínguez, entregó de nueva 
cuenta colchones, despensas, 
calzado para los niños y sus padres 
así como también continuamente 
asistencia médica y social a cuatro 
nuevas familias indígenas de la 
etnia Huichol - Wixarika, que 
fueron reubicados de la plaza 
de la música de Tepic después 
de varios años de ser ignorados, 
gracias a las gestiones del Dr. 
Polo Domínguez como Presidente 
Municipal de este XL Ayuntamiento 
de Tepic.

Presidenta del DIF-Tepic entrega apoyos 
a indígenas de la etnia Huichol- Wixarika 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- En días pasado 
cerraron sus puertas dos negocios de 
conocidas empresas gaseras que vendían 
al menudeó gas LP, o gas doméstico como 
se le conoce comúnmente, en las afueras 
de esta cabecera municipal.

 
La determinación de que estas empresas 

cerraran sus puertas, nos dicen, es porque 
les están cobrando más impuestos para que 
puedan vender el producto no renovable. 

Fue a raíz de que conocidos medios 
comunicación local dieran a conocer 
está información, el que nos dimos a la 
tarea de indagar con los empleados de 
las gaseras, quienes no quisieron decir 
que dependencia de gobierno les está 
cobrando este impuesto a los propietarios, 
quienes mejor tomaron la decisión de 
cerrar mejor sus puertas, afectando con 
ello a cientos de familias de escasos 
recursos de este municipio, así como a 
las poblaciones aledañas al mismo, las 
cuales podían comprar todavía el pasado 
fin de semana: desde los cien pesos en 
adelante, ya que la precaria situación 
por la que atravesamos la mayoría de los 
Nayaritas en el norte de nuestro estado, 
no nos alcanza para comprar los treinta 

Lamentan habitantes de esta localidad que hayan 
cerrado empresas que vendían gas LP al menudeo

kilos de gas LP, cuyo precio está por las 
nubes. 

Por lo anterior, habitantes de esta 
municipalidad le solicitan al gobernador 
del estado de Nayarit Roberto Sandoval 
Castañeda, su pronta intervención para 
que  vea la forma de que se vuelva a 
vender en esta cabecera municipal gas 
LP al menudeo, porque con esta acción 
cárceles harán falta para encarcelar a los 
padres de familia que no les quedará de 
otra que traer leña del Palapar por ser 
esta una reserva natural protegida.

Para finalizar, es muy lamentable que 
tengamos un gobierno rico y un pueblo cada 
vez más pobre, ojala que el mandatario 
Nayarita no solo vea que se siga vendiendo 
al menudeo gas LP en este municipio, 

sino que también vea la forma de que 
aterricen en esta y otras localidades que 
conforman el norte de nuestro estado, 
más programas de empleo temporal, 

porque aunque digan que la pobreza va 
disminuyendo, por acá vemos que en el 
norte de nuestro estado que es totalmente 
lo contrario. ¡¡Seguiremos informando!!

* La enorme crisis por la que atraviesa un gran número de habitantes de este municipio 
como de las poblaciones aledañas al mismo, no les permite que adquieran los 30 litros 

del gas doméstico que supera los 450 pesos.
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* Esto gracias a las gestiones de la Doctora Teresa del Carmen Martínez Campos, 
Síndico municipal del H. XL Ayuntamiento.

Por: Juan Bustos

Rosamorada, Nayarit.- En nuestro 
reciente recorrido de trabajo por este 
municipio de la costa, nos informó 
personal del honorable cabildo, 
que será gracias a las gestiones 
de la Doctora Teresa del Carmen 
Martínez Campos, Sindico del H. XL 
Ayuntamiento, por el que se estarán 
favorecidas en breve cientos de 
familias de está grandiosa localidad; 
que se verán beneficiadas con la 
escrituración de sus casas o predios, 
lo cual ha sido respaldado desde 
su inicio por el Arquitecto Tomás 
Cervantes De Dios, el mejor alcalde 
en lo que respecta que han tenido 

hasta ahora los habitantes de este 
municipio.

 
En la actualidad la Síndico 

municipal está realizando las gestiones 
pertinentes ante Comisión Nacional 
para Regularización de la Tenencia 
de la Tierra (CORRET) en la ciudad 
de México, donde la destacada 
profesionista buscará hacer efectivo 
un programa del gobierno federal para 
que las familias de escasos recursos 
económicos que tienen sus casas o 
predios dentro del fondo municipal, que 
abarca un poco más de 60 manzanas 
en esta municipalidad, cuenten en 
la brevedad posible con escrituras 
totalmente gratuitas; lo que les dará 

certidumbre a cientos de padres de 
familia, además de que la plusvalía 
de sus propiedades se incrementara 
considerablemente. 

Es importante mencionar que las 
personas que se les compruebe, por 
medio de un estudio socioeconómico, 
que tienen posibilidades de pagar 
por sus escrituras expedidas por la 
Comisión Nacional para la Tenencia 
de la Tierra, éstas pagarán un máximo 
de los 7 a los 8 mil pesos, lo que en la 
actualidad es un pago prácticamente 
simbólico y más que se trata de una 
dependencia publica descentralizada 
con personalidad jurídica y patrimonio 
propio, orientado a la regularización 

de la tenencia 
de la tierra en 
asentamientos 
h u m a n o s 
irregulares de 
origen ejidal, 
c o m u n a l  y 
de propiedad 
f e d e r a l  e n 
centros de población; mediante la 
realización de diferentes procesos de 
desincorporación agraria o adquisición 
de suelo para reservas territoriales 
para el desarrollo urbano y la vivienda, 
así como la consecuente enajenación 
y titulación de los lotes en favor de 
sus ocupantes.

Para finalizar, cabe mencionar que 

la activa Síndico municipal Teresa 
del Carmen Martínez Campos, está 
por primera vez en la historia de 
este municipio haciendo efectivo un 
programa federado que beneficiará y 
sobretodo les dará certidumbre, como 
ya dijimos, a cientos de familias de 
este grandioso municipio de la costa. 
¡Enhorabuena!, y hasta la próxima. 
juanbustos69@hotmail.com 

Dara certidumbre el ayuntamiento a cientos 
de familias del municipio de Rosamorada
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Por: Pedro Bernal

Acaponeta, Nayari t . -  Los 
Acaponetenses reciben la gran 
visita del gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
acompañado de su esposa la 
primera dama presidenta del 
DIF estatal Ana Lilia López de 
Sandoval, y hacen su llegada a 
la plaza municipal de Acaponeta, 
donde el presidente municipal 
de Acaponeta Malaquías Aguiar 
Flores, y su esposa presidenta 
del DIF municipal Silvia Vaca, 
además el cuerpo de regidores del 
H. XL ayuntamiento, la presidenta 
del comité municipal del PRI, y la 

contralora Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, estos los reciben en la 
explanada de la plazuela frente a 
palacio municipal en una amena 
convivencia con habitantes de 
Acaponeta.

Ma laquías  Agu ia r  y  su 
señora esposa, como lo dijimos 
anteriormente al mandatario estatal 
y su amable señora, junto a él 
lo acompañaron secretarios de 
SEDATU estatal Gerardo Aguirre, y 
de obras públicas  ingeniero Ignacio 
Ávila, de dependencias estatales, 
acompañándolo el diputado local 
por el distrito de Acaponeta y 
Huajicori Martin Gonzales Cosió, 

contando con la presencia del 
diputado federal electo Efraín El 
Gallo Arellano, además el director 
de INA de nuestro estado, al 
tomar la palabra el diputado local 
Martin Gonzales Cosió le pidió al 
gobernador que juntos trabajaran 
por el grave problema del abigeo 
que en la últimos meses ha 
golpeado mucho a ganaderos que 
se las ven muy difícil para criar su 
ganado, y que de pronto gente sin 
vergüenza robe el ganado como 
robar cualquier cosa, sin tener el 
castigo necesario para que no se 
vuelva a incurrir en esa fechoría y 
pidió trabajar juntos para endurecer 
las penas carcelarias en ese tipo 

de delitos.

El presidente municipal y 
anfitrión de esta reunión de trabajo 
al tomar el micrófono dio las 

gracias al ciudadano gobernador 
Roberto Sandoval porque fue una 
promesa que le hizo cuando tomó 
posesión de presidente municipal 
de Acaponeta, y además comentó 
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Acaponeta tendrá nueva plazuela 
municipal gracias al gobernador 

del estado Roberto Sandoval 
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el gobernador visita Acaponeta 
porque es su segunda casa y 
tiene muchos amigos, además 
estamos trabajando junto con las 
dependencias federales y nuestro 
gobernador para la introducción 
de agua potable en comunidades 
que tenían más de 30 años que 
no contaban con ese vital liquido, 
gracias a estas gestiones, esas 
comunidades tendrán su servicio 
de agua potable al 100%, además 
la cabecera municipal tendrá más 
introducción de drenaje en las 
colonias de alta marginación. 

En entrevista para los medios 
informativos ahí presentes el 
gobernador del estado mencionó 
la construcción de carreteras, de 
más plazas públicas, entre ellas 
mencionó la construcción del 
boulevard Tecuala-Acaponeta 
para este año, el gobernador 
hizo mención en un recuerdo a su 
padre trayéndole en este día una 
gran satisfacción por recordar sus 
consejos y por la música de Javier 
Solís que era del buen gusto de 
su padre.

A pregunta expresa del medio 
informativo de Gente y Poder sobre 
el hospital de Tecuala que cuando 
se abrirá, esto nos contestó: “Ahí 
va, ahí va, somos un gobierno que 
esta consiente, que no nada más 
de la construcción son las buenas, 
sino también las medicinas, los 
médicos y todo eso, estamos en 
ese lapso. Sabía que me lo iban 
a preguntar, en estos momentos 

aquí está el Secretario de Salud, le 
mande un mensaje y está haciendo 
un recorrido para que en menos 
de 15 días esté funcionando este 
hospital al 100%, porque si lo 
abrimos como mucho con bombo 
y platillo, todo muy bien el día que 
va el gobernador, todo perfecto, se 
va y al día siguiente se va con todo 
y médicos, aparatos, medicinas. 
Hay que ser responsables y más 
con la seguridad social, salud, 
educación y alimentación”.

Se le preguntó si este nuevo 
hospital contará con personal nuevo, 
y esto nos contestó: “ojalá y no, 
porque ya no hay con que pagarles, 
estamos viendo, después de un 
hospital vienen los problemas”.    
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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*Diputado federal electo por el distrito #-1, con el 
arranque de obra de la Plazuela municipal de Acaponeta, 

dando el banderazo el gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda.

El líder de la CTM en Acaponeta mira 
mejorías y avances para su federación

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-. El líder de la 
CTM Oscar Delfín, nos comenta en 
entrevista para este medio informativo 
Gente y poder, lo que ha hecho y sus 
actividades, esto nos comentó: Mira 
Pedro, primeramente a nivel estatal 
se han visto mejorías y se han visto 
avances y se presume que la CTM ha 
vuelto a revivir, se presumía que la 
CTM estaba muerta pero no, yo creo 
que nomás ocupaba un empujoncito, 
pero se vienen haciendo las cosas 
bien, aquí lo que ha aumentado es 

la credibilidad, estamos trabajando 
con ciertas organizaciones donde les 
estamos depositando la confianza, 
pero también estamos haciendo 
acciones.

En ese sentido el líder de la 
CTM dijo, “hasta ahorita no me ha 
afectado en nada el pasado líder y 
hemos estado platicando con las 
organizaciones, si traen por hay algo 
de mezquindad pero hemos estado 
trabajando muy cerca con ellos y 
depositando la confianza para que 
renazca la credibilidad”. Son 16 

organizaciones que son cetemistas, 
varían hay organizaciones como los 
taxistas que son 80 comerciantes 
abundantes que son 50, comerciantes 
del baquetón sor 20, la Coca-Cola 
unos 27, Pacífico unos 20 y la Maseca 
unas 100 personas, estamos en 
un promedio de unas 350 gentes 
adheridas a la CTM en Acaponeta, 
la CTM respondió en campaña, 
trabajamos en campaña siempre, el 
sector obrero está definido que siempre 
está participando en campaña y en 
esta caso en el Partido Revolucionario 
Institucional. Gracias Pedro. 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El diputado federal 
electo Efraín EL GALLO Arellano, que en 
su día de cumpleaños se hace presente en 
el banderazo de obra de la nueva Plaza 
Municipal de Acaponeta, y en entrevista 
para este importante medio informativo 
Gente y Poder, esto nos comentó: Mira 
Pedro, me siento tranquilo por haber 
ganado en el proceso, fue muy tranquilo 
y felicito a todos los partidos políticos, 
porque esto permitió la tranquilidad y así 
debe de ser la democracia, como hay 
varios candidatos debería de dividirse el 
voto ya que estuvo algo bien, y es normal 
eso, yo creo que lo importante fue que se 
ganó, y se ganó bien, eso da la confianza 
al priismo, y Acaponeta era la competencia 
más dura porque tenía 3 contendientes a 
candidato federal, lo primero que habrá en 

Festeja su cumpleaños 
Efraín Arellano Núñez 

el congreso de la unión será ver los temas 
de quien será el coordinador para poder 
entrar en el debate de las comisiones y 
el trabajo de las comisiones del trabajo 
que se hará ahí. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Compostela

*En la Ganadera Regional 

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Tras participar en la 
reunión de Cabildo celebrada 
este lunes en la sala de Juntas 
de la Presidencia Municipal,  
los regidores: Jorge García 
Sánchez, Gustavo Rodríguez, 
Baltazar Urzua, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, Ricardo 
Sandoval Verdín, Carmen 

Martínez Madrigal, Saúl Durán 
Bernal, Jesús Sandoval Arreola, 
Rafael Macarena Solís y el síndico 
Ramiro Escobedo Aspe, por 
unanimidad tomaron acuerdos 
importantes para beneficio de 
la gente.

Cabe señalar que además 
de debatir y analizar algunos 

proyectos de 
obras del 3X1 
para migrantes 
q u e  s e r á n 
presentados 
a la Fenine USA durante la 
Feria de Nayarit en California, 
acordaron también lo relativo al 
Informe de Gobierno que rendirá 
la Alcaldesa Alicia Monroy Lizola 

al pueblo de Compostela en la 
primera semana de septiembre 
de este año. 

Durante la reunión que tuvo 
una duración de casi 4 horas, 

los regidores aprovecharon un 
receso para tomarse la foto 
del recuerdo y unificar lazos 
de amistad, coincidiendo que 
trabajando en equipo, todo es 
posible.

Regidores coinciden en trabajar 
por un mejor Compostela

El dirigente estatal de la Unión 
Ganadera Regional, Jorge García 
Sánchez externó que la ganadería 
es una de las actividades más 
importante en el país y ante el 
cambio climático de la época 
actual, es fundamental fomentar 
la cultura del aseguramiento en 
el sector agropecuario, acuícola 
y pesquero, aseguró.

Compostela, Nayarit. 28 de 
julio de 2015. Por Donkey—En 
punto de las 9:00 horas de este 
miércoles se llevará a cabo en las 
instalaciones de la Unión Ganadera 
Regional  de la Ciudad de Tepic, 
el Taller denominado  “Esquemas 
de Aseguramiento para el Sector 
Pecuario ente Desastres Naturales, 
cuyo programa que se promueve a 
nivel nacional en coordinación con 
la Confederación de Organizaciones 
Ganaderas,  tiene como propósito 
de que los ganaderos nayaritas 
que resulten afectados por algún 
fenómeno climatológico, puedan 
recuperar su productividad al cien 
por ciento.

El dirigente estatal del sector 
ganadero, Jorge García Sánchez,  
informó que dicho taller será 
impartido por gente profesional de 
los Estados Unidos,  Universidad 
de Chapingo, Agroasemex y 

Impartirán a productores pecuarios taller de 
Esquemas de Aseguramiento ante Desastres Naturales  
Sagarpa, quienes expondrán la 
forma en los productores deberán 
actuar ante una posible mortandad 
y que es lo que tienen que hacer 
para recuperar su productividad.

García Sánchez, dijo que la 
participación de los ganaderos 
nayaritas en este taller será 
importante, porque conocerán con 
detalle la manera de prevenir y 
actuar ante un desastre natural—

Agregó—En Nayarit se han 
generado varios desastres donde 
muere mucho ganado y gente no 
sabe qué hacer para que se les 
apoye y recuperar su productividad 
y en este taller se les asesorara y 
se les informará a  los ganaderos 
en qué consiste, el aseguramiento 
ante Desastres Naturales y cómo 
pueden inscribirse, qué cubre, 
entre otros puntos, preciso 

García Sánchez externó que la 
ganadería es una de las actividades 

más importante en el país y ante 
el cambio climático de la época 
actual, es fundamental fomentar 
la cultura del aseguramiento en 

el sector agropecuario, acuícola 
y pesquero.

Con este taller, agregó, se busca 
crear conciencia en la protección 

y prevención de riesgos en las 
actividades del sector pecuario 
y con esto lograr el desarrollo en 
el campo.

El dirigente ganadero, Indicó 
que el  propósito de programa 
es analizar y difundir con los 
productores pecuarios, acuícolas 
y pesqueros, las características 
y beneficios de los esquemas de 
aseguramiento para la protección 
de sus diferentes actividades 
ocasionados por desastres 
naturales.

“Este taller que se realizara 
de 9 de la mañana a las 3 de la 
tarde, es parte de los compromisos 
adquiridos con nuestro sector y 
que hoy  es una realidad gracias 
al apoyo de la Sagarpa , la CNOG 
y de la Universidad Autónoma 
de Chapingo, tema en el que 
continuaremos trabajando por 
la importancia que tienen los 
esquemas de aseguramiento para 
los ganaderos”, sostuvo 
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•	 Durante	la	reunión	de	Cabildo	de	este	lunes,	los	
regidores aprovecharon un receso para tomarse la foto 
del	recuerdo	y	unificar	lazos	de	amistad,	coincidiendo	

que trabajando en equipo, todo es posible.
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*Más de 7 mil visitantes le ponen alegría al evento 
más grande del Voleibol en México.

ecualaT
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Con record de 350 equipos 

Tepic Nayarit.-  Diversión para chicos 
y grandes, música y sobre todo un gran 
ambiente de camaradería, se vivió la 
tarde del lunes en el salón de eventos La 
Valentina, sede de la fiesta inaugural del 
Festival Dr. Rubén Acosta, el torneo  de 
Voleibol más grande de México.

El director del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID), Maestro David 
Aguilar Estrada,  con la representación 
del Gobernador  constitucional de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, inauguró la 
magna fiesta con cifra record de equipos 
participantes de 350, provenientes de 26 
estados del país y donde Jalisco recibió 
reconocimiento como la delegación más 
grande con 42.

“Sé del gran esfuerzo que han hecho 
todos ustedes compañeros y compañeras 
deportistas por estar en esta tierra de Coras 
y Huicholes,  Nayarit es un estado  que está 
en calma y ojala tengan la oportunidad de 
disfrutarlo, de conocer  con su familia la 
laguna encantada de Santa María del Oro 
y las playas que están cercas”.

Aguilar Estrada resaltó que el voleibol le 
ha dado la gloria a Nayarit y a México con 
Juan Ramón Virgen, “El Palpas”  campeón 
Panamericano en Toronto Canadá y quien 
por cuestiones de agenda no pudo estar 
presente, además de otras luminarias que 
han escrito con oro su nombre en los anales 
de la historia del voleibol de México.

Finalmente, el rector del deporte dijo  a los 
más de los 7 mil visitantes, “el Gobierno de 
Nayarit y el Gobernador Roberto Sandoval 
les desea una feliz estancia en nuestro 
bello Nayarit, éxito para  a todos”.

Al presidente de la Asociación de Voleibol 
de Nayarit, Víctor Gutiérrez Figueroa, 
le correspondió dar la bienvenida a los 
asistentes, no sin antes agradecer a la 
Federación Mexicana de la especialidad, 
que dirige el Li. Jesús Perales, por la 
confianza deposita en realizar el evento 
más grande de México, “sin duda muy 
pocos deportes pueden reunir 350 equipos 
en una sede por una semana; bienvenidas 
a Nayarit, la tierra de los poetas Amado 
Nervo y Alí Chumacero, además claro, de 

los grandes  voleibolistas que tenemos en 
nuestro estado y que son ejemplo a seguir”.

De igual manera, Gutiérrez Figueroa 
agradeció a el gobierno del estado por brindar 
todas las facilidades en la organización, 
con el claro objetivo de “realizar uno de los 
mejores festivales de la historia y estamos 
seguros que vamos por buen camino y 
porque estamos seguros que aquí se 
encuentran las mejores jugadoras y mejores 
jugadores, así como a toda la afición del 
país queremos brindarle el torneo que todos 
ustedes merecen”, concluyó el directivo.

En representación de Jesús Perales, 
asistió el vicepresidente de la misma, 
Arq. Alfredo Ramírez y el coordinador 
de árbitros Lic. Randy Sánchez. Alfredo 
Ramírez solo intervino para felicitar a los 
organizadores y mencionar el reconocimiento 

a quienes engalanaron el evento, Blanca 
García considerada  una de las diez 
mejores jugadoras de la historia;  Justo 
Arias, seleccionado nacional y jugador 
profesional en Francia por varios años;  
Juan Rodríguez, seleccionado nacional 
y exolimpico en Sídney 2000;  Ignacio 
Ramírez, seleccionado por más de 10 
años y Seomara Sainz, primera jugadora 
mexicana que milita en el la liga profesional 
de Alemania.

El festival Rubén Acosta que contempla 
cuatro categorías en rama femenil y dos en 
rama varonil,  el cual concluye el domingo 
2 de agosto, se juega en canchas del 
Polideportivo, Macrogimnasio, Cancha 
Ricardo Velarde, Preparatoria del Valle, 
Secundaria y Preparatoria Colón, Mesón 
de la UAN, Mesón de Xalisco y Gimnasio 
de la UT Nayarit.

Inaugura  David  Aguilar 
Festival Rubén Acosta 2015

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el Juez 
Tercero del ramo penal, dictó 
auto de Formal Prisión contra 
Raúl Sandoval Mora, por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Homicidio 
Calificado.

Sandoval Mora, de 34 años 
de edad, originario y vecino de 
Zapopan, Jalisco; el pasado 08 
de julio del presente año, privó 
de la vida al hoy occiso en su 
propio domici l io 
ubicado en la colonia 
Menchaca. 

C o m o  s e 
recordará el cuerpo 
del hoy occiso, fue 
localizado en el 
Fraccionamiento 
Ciudad del Valle, 
al interior de una 
maleta y bolsas de 
plástico negra, y 
a quien le habrían 
desmembrado los 
brazos y piernas, así 
como desprendido 
la piel del rostro y 
espalda. 

Por lo anterior 
el Juez Tercero del 
ramo penal, dictó 
auto de Formal 
Prisión en contra de 
Raúl Sandoval Mora, 

por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado relacionado al 
expediente 503/2015, en agravio 
de Sergio Javier Chacón López.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y llevar 
ante la justicia a quienes delinquen. 
Por un Nayarit fuerte y seguro 
para todos. 

Tepic, Nayarit.- A cuatro años del 
Gobierno de la Gente, Nayarit ha 
registrado un avance sustancial en 
materia de seguridad, que ha permitido 
bajar el índice delictivo tanto en delitos 
del fuero común, como en los de alto 
impacto; mencionó el Fiscal General 
Edgar Veytia. 

El Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Publica, 
dio a conocer la incidencia delictiva 
de las 32 entidades federativas, en 
el cual Nayarit destaca, pues va a la 

baja en este tema. 
Asimismo, el Fiscal Edgar Veytia, 

destacó que gracias al combate frontal 
a la delincuencia, se ha logrado reducir 
en un 92.8% el delito de Homicidio 
Doloso, uno de los que más lastimaron 
a la sociedad nayarita en el pasado 
2011, año en que se registraron hasta 
456 Homicidios, y que hoy en 2015 
se han registrado 33. 

“El Gobernador Roberto Sandoval 
desde el inicio de su mandato giró 
instrucciones precisas, combatir 
de manera frontal la delincuencia, 

garantizando la seguridad y la 
tranquilidad de las familias nayaritas”, 
mencionó el Fiscal Edgar Veytia.

Finalmente señaló que los 
ciudadanos pueden sentirse seguros 
pues hoy se cuenta con la Policía 
Nayarit, Guardia Civil Nayarit y la 
Agencia de Investigación; además 
de las diferentes corporaciones 
municipales que a través del Mando 
Único tienen a bien combatir la 
delincuencia de manera frontal. Por 
un Nayarit fuerte y seguro. 

Nayarit redujo eN uN 92.8% el 
delito de Homicidio doloso: sesNs Juez dicta Formal 

Prisión a homicida de 
Sergio Chacón López

El crimen no quedará impune…

*	Gracias	al	combate	frontal	a	la	delincuencia,	se	ha	logrado	
reducir en un 92.8% el delito de Homicidio Doloso, uno de los 
que más lastimaron a la sociedad nayarita en el pasado 2011.
*	Los	ciudadanos	pueden	sentirse	seguros	pues	hoy	se	cuenta	
con la Policía Nayarit, Guardia Civil Nayarit y la Agencia de 
Investigación; que tienen a bien combatir la delincuencia de 

manera frontal, destacó el Fiscal Edgar Veytia. 

*	Raúl	Sandoval	Mora,	fue	capturado	en	la	
ciudad	de	Guadalajara,	Jalisco;	confesó	haber	
desmembrado	a	Chacón	López,	cortándole	sus	
extremidades, además de la piel del rostro y 

espalda
* El Fiscal Edgar Veytia dijo que este es un 

paso más en la búsqueda de la justicia para el 
occiso y su familia. 
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